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2012年 4月 8日晚袁广东省维稳办
在广州举行欢迎晚宴袁 宴请来粤学习考
察的定安县党政代表团遥宴会期间袁作为
曾经在海南生活尧工作过的老海南人袁广
东省委副书记朱明国和海南父老乡亲一
起共叙情谊袁并用敢想尧敢干尧敢改革精
辟概括广东精神袁 向定安党政代表团成
员野传经冶遥

野多报喜袁少请示冶尧野三户人家的故
事冶尧野一到三天办成一个公司冶袁 朱明国
用诙谐幽默的语言和故事向定安党政代
表团成员介绍了广东人敢闯敢试尧 勇当
野排头兵冶 的经验遥 朱明国强调袁野广东
人对改革的理解是袁只要是真心为工作尧
为了事业袁 对出现的失误都可以抱以宽
容之心袁给一些教训袁鼓励改革者尧但不
一定都走惩罚之路遥 冶
朱明国说袁野敢为人先的观念袁 科学

发展袁先行先试曰先干不争论袁时间作结
论曰无论做什么事袁广东人一般先不与人
争论能不能做袁而是说干就干袁干成了再
来总结遥定安具有丰富资源禀赋袁要加快
党政干部的工作作风转变袁 结合定安实
际袁大胆创新袁做到敢想尧敢干尧敢改革遥冶

席间赠言袁 寥寥数字袁 言简意赅袁
这些都是定安发展大计值得借鉴和学习
的遥
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中洲中心是最具绿色生态价值的
写字楼袁 二期地块位于中洲中心的东
面袁 定位为广交会的高品质综合商务
配套袁 作为国家中心城市的广州市代
表着我国城市建设管理的先进水平遥 4
月 8日下午袁 由县委书记带队的定安
县党政代表团前往中洲中心袁 学习广
州的城市发展战略规划袁 参观广州中
州中心规划建设遥

14 点 40分袁 代表团抵达中洲中
心遥 该项目开发商广州祥能集团对代
表团的到来表示热烈欢迎遥

代表团成员兴致勃勃地来到中洲
中心六楼会议室袁 通过多媒体学习了该
公司开发的另一地产项目要要要大一山庄
项目规划设计理念和公司融入广州新
一轮城市总体发展的战略规划遥 该项

目位于广州市区闹中取静的白云山袁
由 70位世界顶级建筑大师设计的 70
座独具匠心的独栋别墅袁奢华尧清幽尧隐于
世...... 是祥能公司践行多年的生态精品
路线和顶级山水别墅的开发之作遥

随后袁 定安县党政代表团一行来
到中洲中心顶楼袁 从高处俯瞰高楼林
立正在火热建设中的琶洲岛核心区遥

据了解袁 政府对琶洲的规划建设
于 1998年开始启动袁琶洲内部交通由
三条东西走向的主干道袁 一条环形次
干道袁 若干支道以及围绕着琶洲展馆
的六条南北走向的干道组成袁 地铁二
号线和四号线横纵相交袁 贯穿于琶洲
新区袁 仅穿越琶洲的地铁二号线就耗
资 113.09亿元遥 琶洲的交通用地更是
占到了总用地面积的 24%袁 国内的其

他城市规划至今难以望其项背遥
琶洲的外部交通袁 以会展中心为

核心在十分钟范围内密集分布众多的
快速交通路网院华南快线尧新光快线尧
南沙快线尧环城高速等袁通过路网快速
链接新旧火车站尧白云机场尧港口等主
要物流区及向珠三角各产业城市纵深
发展并紧密连接一起袁 成为珠三角经
济圈核心区遥

傲立琶洲岛核心地段袁 毗邻会展
中心袁 接连珠江新城的 CBD商务圈尧
天河商务圈袁交通网络四通八达袁是专
为参展商户准备的集写字楼尧 公寓及
配套为一体的 野国际公寓式写字楼冶遥
中洲中心成功开发得益于政府的前期
规划袁因此有坐拥野最牛交通规划冶与
野珠三角一小时商务圈冶的美誉遥

学广州城市规划
定安县党政代表团考察广州中洲中心

4月 9日袁县委书记韩勇袁县
人大主任梁源富袁县委副书记尧县
长符立东袁 县政协主席王昌国等
定安党政代表团成员赴增城市袁
学习增城绿道建设尧 建设主体功
能区尧统筹城乡发展的经验袁受到
增城市委副书记尧市长叶牛平袁市
人大常委会主任王建平袁 市委副
书记尧 政法委书记丘岳峰等增城
市四套班子领导成员的热烈欢
迎遥
骑自行车体验乡村绿道

绿道建设是增城的一大亮
点袁从 2008年起袁按照主干道路
生态型尧乡村郊野型尧城区都市型
的分类标准袁 增城率先规划建设
500公里具有自身特色的三大绿
道网络院自驾车绿道尧自行车休闲
健身游绿道尧 增江画廊水上游绿
道遥

定安党政代表团成员一行重
点考察了增江河西岸天然沙滩泳
场尧桥头绿道综合服务区尧莲塘春
色乡村绿道等遥

来到莲塘春色乡村绿道袁韩
勇等兴致勃勃地骑上自行车袁在
增江之畔袁顺着专用车道袁穿行于
古榄林尧竹林尧田园之间遥

韩勇指出袁要学习增城经验袁
加快定安野百里百村冶绿道建设袁
串联主要公园尧自然保护区尧风景
名胜区和历史文化古迹等袁 把绿
道建设成为发展绿色经济之道尧
市民休闲健身之道尧 游客观光消
费之道尧农民增收致富之道遥

定安党政代表团考察了增城
的城市规划建设情况遥 穿行在增
城的大街小巷尧社区乡村袁所到之
处袁满眼皆绿袁处处闻香袁干净整
洁袁如同在公园中一样遥这是增城
实施野公园化冶战略成果的体现遥
近年来袁该市以野变在城市建公园
为在公园建城市冶的理念袁大力推
进野种树尧修路尧搞卫生冶袁垃圾做
到野户集尧村收尧镇运尧市处理冶的
机制袁 促进了城市环境的极大提
升袁让市民工作在公园尧生活在花
园遥

定安党政代表团还考察了增
城文化广场尧图书馆尧增江西岸环
境整治工程尧增江画廊遥
坚持走新型工业化道路

如何促进城乡尧 区域统筹发
展尧 可持续发展袁 这是定安党政
代表团此行的一个重点遥 野规划
建设三大主体功能区袁 以不平衡

发展破解发展不平衡冶遥 考察时袁
增城市领导反复提到的这一新理
念袁 引起了韩勇等领导的高度关
注遥

据了解袁 增城把全市划分成
三大主体功能区院 南部是重点开
发的新型工业区袁 为全市经济发
展提供经济支撑和就业岗位曰中
部是优化开发的文化生活区袁为
市民营造优良的生活环境和为发
展旅游业提供载体曰 北部是限制
开发的都市农业区袁 为未来的可
持续发展提供广阔空间遥 增城市
领导补充说袁 他们建立了包括财
政转移支付机制尧生态补偿机制尧
干部考核机制等在内的四大机
制袁实现了南部反哺北部尧工业反
哺农业袁 充分调动了各个主体功
能区干部群众的积极性和主动
性遥

定安党政代表团考察了增城
经济技术开发区遥 该开发区规划
面积 22平方公里袁 培育了汽车尧
摩托车尧 牛仔休闲服装等三大特
色支柱产业袁目前已落户广本渊增
城冤工厂尧广本发动机尧五羊本田
摩托尧福耀玻璃尧博创机械等一批
科技含量高尧用地少尧劳动力素质
高尧 经济效益好的优质生产力骨

干项目遥
韩勇指出袁 增城工业园区在

规划建设尧 招商引资等方面的好
经验尧好做法值得定安学习袁定安
新型工业基地的建设可以借鉴增
城的经验袁坚持持走土地集约尧产
业集聚尧 员工集群的新型工业化
道路袁 努力实现工业文明与生态
文明的良性融合遥
增城经验可看可学可用

野这次到增城学习考察虽然
只有短短一天袁 但给我们很大的
震撼尧 很有感触袁 增城的经验可
看尧可学尧可用遥冶韩勇在考察期间
感叹说袁 增城深入学习实践科学
发展观袁 逐步探索出了一条符合
自身实际的发展路子院 科学发展
路尧生态文明路尧可持续发展路袁
人民群众得实惠袁 很值得定安学
习借鉴遥

野这次考察袁 我们拓宽了思
路尧开阔了视野尧学到了真经遥冶代
表团成员纷纷表示袁走进增城袁感
觉就像走进了一个生态大公园遥
城市尧乡村尧甚至工业园区都在青
山绿水的环绕之中遥 城市里有乡
村一样的生态和绿地袁 乡村里有
城市一样的设施和服务场所遥 定

安要开发好南丽湖尧百里百村尧南
渡江等丰富的自然资源袁 这些都
值得借鉴和学习遥

更让人惊讶的是袁这个公园
城市并非不求发展的 野原生态冶袁
而是 2011 年实现工业总产值
1786.6 亿尧 生产总值 788.18 亿
元尧 地方一般预算收入 46.66亿
元袁 全国县域经济第 9位的经济
强县袁连续 9年居广东首位遥

定安党政代表团成员纷纷表
示袁一是在思想上袁要学习增城推
进科学发展的理念尧 创新发展的
思维曰学习增城敢于先行先试尧勇
于进取的精神曰 学习增城党政领
导班子团结务实的作风和他们的
战略思维尧长远眼光遥二是学习增
城统筹规划尧野错位发展冶 的城乡
一体化发思路袁从概念到实践袁为
建设主体功能区探索了一系列配
套保障的体制机制遥 三是要学习
增城在实施公园化战略中袁 政府
始终坚持野原产权尧原生态尧原居
民尧原民俗冶的野四原保护冶原则袁
不与民争利遥

野以人为本尧科学主导尧市场
运作尧统筹城乡冶是增城模式的四
大特点袁 这些都是定安经济社会
发展可学可用的宝贵经验财富遥

定安党政代表团考察学习增城经验

骑自行车体验“绿道经”

广
东
省
委
副
书
记
朱
明
国
为
定
安
发
展
献
计
宗

本
版
图/

文

罗
利
明


